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A 13 DÍAS DEL CIERRE DE 
INSCRIPCIÓN 

ALTA PARTICIPACIÓN 
CIUDADANA 

PRIMARIAS A 
GOBERNADOR 
DIVIDEN AL 
OFICIALISMO  

ACTUALIZAN 
EL PLAN DE 
GESTIÓN DEL 
TEATRO  

INSTALAN PRIMERA PIEDRA DE LA 
NUEVA CALETA DE TALQUILLA 05

EN EL MUNDO RURAL DEL LIMARÍ

PIDEN FRENAR PARO 
DE CAMIONES ALJIBE

La deuda a proveedores por parte de la Delegación Presidencial del 
Limarí, ha generado alerta en dirigentes de las zonas rurales de la 
provincia, quienes llaman a las autoridades a buscar una solución 
para no quedar sin agua. 02
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Dirigentes de la ruralidad preocupados 
por inminente paro de camiones aljibe 

HACEN UN LLAMADO A ACELERAR LAS SOLUCIONES 

La deuda a proveedores por parte de la Delegación Presidencial 
del Limarí, ha generado alerta en los líderes sociales de 
las zonas rurales de la provincia, quienes acusan que los 
principales afectados de este problema serán los vecinos y 
vecinas de las distintas localidades. 

En la edición de Diario El Ovallino 
de ayer viernes, se dio a conocer una 
preocupante situación con respecto 
a la entrega de agua potable en las 
zonas rurales de la Provincia del Limarí, 
ya que una deuda de la Delegación 
Presidencial con los proveedores de 
los camiones aljibe desencadenaría en 
una paralización de los trabajadores. 

La protesta se materializaría durante 
la próxima semana, ya que hasta el 
momento no se han llegado a acuerdos 
ni a soluciones por parte del Gobierno. 

Los alcaldes fueron los primeros 
en manifestar su inquietud por esta 
grave problemática, y ahora se suman 
también los dirigentes sociales de la 
ruralidad, quienes lamentan el eventual 
paro que dejaría a miles de familias 
sin agua potable, y en medio de una 
cruda sequía. 

Al respecto, Luis Alfaro, presidente 
de la Asociación Gremial de APR de 
la Provincia del Limarí, expresa que 
“es dramática esta situación, es un 
problema que los responsables políticos 
ya tendrían que haber encontrado una 
solución. Nosotros tenemos cerca de 
15 APR que están siendo abastecidos 
por camiones aljibe, lo que toca a 
miles de usuarios. Yo entiendo a los 
alcaldes que estén inquietos, porque 
con el paro, todos los usuarios van 
a llegar a las municipalidades para 
pedir ayuda. Entonces acá hay un gran 
problema que la delegada provincial 
y el delegado regional tienen que so-
lucionar hoy o mañana, no podemos 
seguir esperando más”.

Por otro lado, Alfaro hace hincapié 
en la importancia de que tanto el 
ámbito público como privado pongan 
de su parte en estas problemáticas 
sociales. “Los proveedores de los 
camiones tienen que ser un poco 
tolerantes en medio de esta sequía, 
pero también es cierto que no es 
posible que les deban tres meses, 
no hay empresa que resista eso, so-
bre todo porque acá hay pequeños 
empresarios. También hay algunos 
grandes que se han enriquecido con 
los camiones aljibe, y eso también 
hay que denunciarlo. Entonces hay 
que encontrar un equilibrio”, apuntó. 

LITROS DE AGUA POR PERSONA 
Otra de las dirigentas sociales que 

manifestó su preocupación es Mirtha 
Gallardo, presidenta de la Asociación 
Gremial de Comunidades Agrícolas de 
la Provincia del Limarí, quien también 
extendió un llamado a las autoridades.

“La gran mayoría de las comunidades 

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS 
Provincia del Limarí 

El paro de camiones aljibe se materializaría durante la próxima semana, ante la deuda de la Delegación Presidencial del Limarí con los pro-
veedores. 

REFERENCIAL

Regional Campesino, Leticia Ramírez, 
declara desconocer las causas de 
este atraso en el pago del servicio por 
parte de la Delegación Presidencial, 
ante lo cual asegura que no puede dar 
una opinión más certera al respecto. 

En este contexto, su mensaje es 
a aclarar la situación, “el Gobierno 
tiene que decirnos qué es lo que está 
pasando, ¿alcanza o no alcanza la 
plata? Y por mi parte también tengo 
desconocimiento del petitorio de los 
dueños de los camiones, no sé si se 
estarán elevando los costos por el 
traslado, entonces falta aclarar el 
fondo de todo esto, saber por qué 
no les han pagado”, indicó. 

En esa línea, la dirigenta oriunda de 
Combarbalá enfatiza en que el Estado 
debe hacer cumplir el Código del Agua, 
lo que podría ayudar a disminuir los 
costos. “No hay presupuesto que 
resista la situación de sequía que 
estamos viviendo. En ese sentido, 

el Código del Agua dice claramente 
que hay una priorización de usos, 
privilegiando el consumo humano, 
pero eso no se está cumpliendo”, 
concluyó. 

“ES DRAMÁTICA ESTA 
SITUACIÓN, ES UN 
PROBLEMA QUE LOS 
RESPONSABLES POLÍTICOS 
YA TENDRÍAN QUE HABER 
ENCONTRADO UNA 
SOLUCIÓN. NOSOTROS 
TENEMOS CERCA DE 15 
APR QUE ESTÁN SIENDO 
ABASTECIDOS POR 
CAMIONES ALJIBE, LO 
QUE TOCA A MILES DE 
USUARIOS, ENTONCES HAY 
UN PROBLEMA MAYOR EN 
TODO ESTO”
LUIS ALFARO 
PRESIDENTE DE LA ASOCIACIÓN GREMIAL 
DE APAR DEL LIMARÍ 

son abastecidas por camiones aljibe, 
ya sea por los municipios o por el 
Ministerio del Interior. Las delegaciones 
provinciales tienen un rol fundamental 
en no permitir estas condiciones, no 
puede haber siquiera el riesgo de que 
en una comuna un camión aljibe no 
salga a trabajar, porque es algo vital 
que se debe solucionar, la gente no 
puede quedar sin agua”, sostuvo. 

Sin embargo, aprovecha la ocasión 
para hacer un segundo llamado de 
atención, “en Chile no se cumple con 
lo que dice la Organización Mundial 
de la Salud, que establece 100 litros 
diarios por persona. Esto es algo que 
se ha planteado a los parlamentarios, 
y se logró un acuerdo para una política 
a nivel nacional, pero todavía no se 
ha promulgado”. 

PRIORIZACIÓN DEL AGUA 
Por último, la presidenta del Consejo 
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Fin de semana largo inició con 
trágico accidente de tránsito 

EN LA PROVINCIA DEL LIMARÍ 

El fatal accidente en la Ruta D-55 se registró a las 18:40 hrs el pasado jueves 28 de marzo. 
EL OVALLINO

La tarde del jueves, un 
hombre y una mujer 
murieron tras chocar y 
volcar su vehículo en la 
carretera que une las 
comunas de Ovalle y 
Monte Patria. Ayer, se 
sumó una nueva víctima 
fatal tras un siniestro vial 
en la Ruta 5 Norte, a la 
altura de la Caleta de Los 
Hornos. 

Cada fin de semana largo es una 
oportunidad para que las familias des-
cansen de sus quehaceres laborales y 
compartan con sus seres queridos. No 
obstante, en este tipo de fechas también 
hay preocupación por los eventuales 
accidentes de tránsito que se puedan 
generar, en consideración del aumento 
de flujo de visitantes.

Lamentablemente, este fin de semana 
inició de la peor manera, ya que al cierre 
de esta edición los siniestros viales 
dejaban tres víctimas fatales en solo 
dos días en la Región de Coquimbo.

EN EL LIMARÍ
La tarde del jueves, se registró un 

accidente fatal en la Ruta D-55 que 
une las comunas de Ovalle y Monte 
Patria, cuando un vehículo chocó y 
volcó a la altura del embalse La Paloma, 
provocando la muerte de sus dos ocu-
pantes, un hombre y una mujer. 

“Por causas que se investigan, a eso 
de las 18:40 horas, el móvil perdió el 
control, chocó con el talud del cerro, 
y posteriormente inició un proceso de 
volcamiento en donde las dos perso-
nas que iban en el interior resultaron 

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS 
Ovalle

fallecidas”, informó el mayor Erwin 
Orellana Fierro, comisario de la Tercera 
Comisaría de Carabineros de Ovalle. 

VOLCAMIENTO EN LA HIGUERA
A la pareja que perdió la vida en la 

Provincia del Limarí, se suma el con-
ductor de un camión que volcó ayer 
en la tarde, a las 19:00 horas, en la 
Ruta 5 Norte, kilómetro 509.

Por causas que se investigan, la 
víctima perdió el control del móvil que 
transportaba paltas, protagonizando 
un siniestro a la altura de la Caleta Los 

Hornos, en la comuna de La Higuera, 
hasta donde llegaron voluntarios de 
Bomberos y personal de la SIAT de 
Carabineros. 

FISCALIZACIONES 
Y RECOMENDACIONES 

De esta manera, se supera la cifra 
de fallecidos de la Semana Santa del 
2023, ocasión en la que se reportó 
una víctima fatal en cinco accidentes.

En este contexto, el comisario de 
Carabineros de Ovalle explica las labores 
que se están realizando para prevenir 

emergencias durante esta festividad. 
“Es una situación que nos preocupa, 
y es por eso que maximizamos los 
esfuerzos en la activación de nues-
tro plan operativo ‘Ruta Segura’, con 
participación de los medios humanos 
y logísticos de nuestra institución 
enfocado al control vehicular y control 
de personas, con participación de la 
tenencia carretera Limarí, que tiene un 
rol fundamental en la fiscalización de 
la Ruta 5, además de todo el personal 
territorial de las distintas unidades de 
la Tercera Comisaría, fiscalizando las 
rutas interprovinciales”.

En esta línea, agregó que “esta-
mos realizando controles vehiculares, 
controles de alcoholes, y control de 
velocidad, lo que es muy importante 
para prevenir lamentables accidentes. 
Este plan también considera el termi-
nal de buses, en donde sostenemos 
una fiscalización permanente a los 
conductores y las condiciones de los 
vehículos, para el traslado de los pa-
sajeros de una manera segura”.

Por otro lado, la autoridad policial 
hace un llamado a la responsabilidad 
de las personas. “Antes de realizar un 
viaje extenso es importante que los 
conductores se preparen y descansen, 
revisen sus vehículos, y obviamente lo 
hagan sin haber ingerido alguna bebida 
alcohólica”, comenta.

Por último, recuerda a los pasaje-
ros el uso del cinturón de seguridad, 
“que es una obligación legal para los 
asientos de atrás, lo cual está siendo 
fiscalizado por nuestra institución, 
igual que las sillas para los menores 
de edad, ya que es una falta gravísima 
trasladar menores sin ese elemento 
de seguridad”.

JUAN PABLO JARUFE
COLUMNISTA

Saldo positivo fue el que arrojó 
el primer par de encuentros de 
la Selección Chilena de Fútbol 
Masculino bajo el mando del téc-
nico argentino Ricardo Gareca.

Tras una convincente victoria 
ante Albania y una estrecha caída 
ante Francia, actual subcampeón 
del mundo, las cuentas tienden 
a ser alegres, no solo por los re-
sultados mismos, sino también 

por la renovada cara que lució 
“La Roja” en estos encuentros 
preparatorios.

Con una columna vertebral 
sustentada en hombres de 
experiencia, como Claudio 
Bravo, Mauricio Isla y Alexis 
Sánchez, el conjunto nacional 
al fin exhibió un nivel de juego 
que invita a ilusionar con un 
viraje importante de cara a sus 
próximos grandes desafíos: 
la Copa América 2024 y la 
reanudación de las clasifi-
catorias hacia el Mundial de 
Norteamérica 2026.

Cada técnico tiene su im-
pronta y su propia manera 
de concebir el fútbol, pero 
es legítimo preguntarse qué 

tanto es lo que pudo hacer 
Gareca para que buena par-
te de los mismos jugadores 
que estuvieron a disposición 
del técnico anterior, Eduardo 
Berizzo, ahora se hayan visto 
mucho mejor en el andamiaje 
colectivo del equipo.

La respuesta no es fácil, pero 
sin duda que existen factores 
motivacionales importantes, 
así como detalles técnico-
tácticos que solo el nuevo 
cuerpo técnico sería capaz 
de explicar a cabalidad.

Además, no es menor la “lim-
pieza” de camarín que parece 
haber hecho “El Tigre” en su 
arribo a Quilín, y que dejó co-
mo principales damnificados 

-al menos por ahora- a Gary 
Medel y Arturo Vidal, dos pesos 
pesados de los últimos pro-
cesos e históricos miembros 
de la “Generación Dorada” del 
balompié nacional.

Una medida que habrá que ver 
si se prolonga en las próximas 
citaciones, pero que sorprendió 
a todo el medio futbolístico, 
pues hasta ahora nadie se 
había siquiera atrevido a cues-
tionar el liderazgo de estos 
dos emblemas, así como su 
ascendiente sobre el plantel. 
No obstante, los recurrentes 
problemas extrafutbolísticos 
de ambos futbolistas parecen 
haber convencido a Gareca de 
la conveniencia de prescindir 

de sus servicios, para tener 
una “interna” en paz y poder 
trabajar con mayor tranquilidad.

Como sea, y a sabiendas 
de que el entrenador es el 
que manda y decide cada 
detalle de sus nóminas, el 
tiempo será el que diga si 
esta clase de medidas fueron 
o no acertadas. Por lo pronto, 
el flamante entrenador del 
cuadro nacional puede decir 
que aprobó en su debut y que 
cuenta con el crédito necesario 
como para seguir consolidan-
do a un equipo que necesita 
imperiosamente mejorar su 
rendimiento, fundamental-
mente en el camino hacia la 
próxima cita planetaria.  

Nuevo rostro
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Alta participación ciudadana inicia 
actualización del plan de gestión del TMO

CON 7 MESAS INTEGRADAS POR DIFERENTES SECTORES 

Esta convocatoria busca 
dialogar en torno a la 
herramienta de gestión 
que servirá de guía para la 
administración del Teatro 
Municipal de Ovalle hasta 
el 2028. 

Con 7 mesas integradas por diferen-
tes sectores de la ciudadanía partió 
el encuentro participativo inicial del 
plan de gestión del TMO, convoca-
toria que busca dialogar en torno a la 
herramienta de gestión que servirá de 
guía para la administración del teatro 
municipal de Ovalle hasta el 2028. 

Con 6 ejes de gestión enfocados en 
la diferenciación, calidad, sustenta-
bilidad y acceso a la programación 
del principal escenario regional, se 
busca conocer el estado de dife-
rentes ámbitos y  así, rediseñar las 
estrategias de administración de los 

EQUIPO EL OVALLINO
Ovalle

En la actualización del plan de gestión del TMO han trabajado diferentes representantes de la comunidad ovallina. 

EL OVALLINO

recursos aportados por el programa 
Red Cultura del Ministerio de las 
Culturas, las Artes y el Patrimonio. 

Al respecto, el director ejecutivo de 

la Corporación Cultural Municipal, 
Ifman Huerta Saavedra, señaló que 
“lo importante de poder actualizar las 
herramientas de gestión es que nos 
permite tener un diálogo cercano con 
diferentes territorios, tuvimos mesas 
del sector rural, urbano, estudiantes, 
público, artistas, gestores y cuando 
llegamos al plenario nos dimos cuenta 
que todos tienen opciones de mejoras 
diferentes y toda esa diversidad de 
visiones nos permiten vislumbrar 
que vamos a tener un bonito plan de 
gestión para los próximos 4 años”.

La participación ciudadana en esta 
instancia se garantizará a través de dos 
maneras, la primera es la conformación 
de las mesas de trabajo especializa-
das en temáticas relevantes para la 
gestión cultural y también, a través de 
una encuesta ciudadana en formato 
digital para recopilar información de 
los habitantes que no puedan asistir 
presencialmente pero que quieran 
participar de este proceso. 

“La información que dieron fue 
muy clara y concisa, con un método 
innovador que fue fácil de aplicar, se 
agradece que también nos tomen en 
cuenta y se dieron diferentes opcio-
nes, lo que es muy importante para la 
gestión del TMO” indicó Marisol Araya, 
integrante de la mesa de artistas, 
cultores y gestores de la comuna. 

Génesis Muñoz, integrante de la mesa 
de público regular y fidelizado del TMO 
agregó que “Son interesantes estas 

instancias que se abren por parte de la 
organización y la disposición que tienen 
para involucrar a las comunidades a 
los distintos espacios culturales, es 
algo que no se ve habitualmente”.

La etapa que le sigue a este primer 
encuentro se determina “mesas de 
co-diseño”, una instancia donde los 
participantes se vuelven a reunir para 
hacer un trabajo de diálogo enfo-
cado en sus propias experiencias y 
necesidades.

“NOS DIMOS CUENTA QUE 
TODOS TIENEN OPCIONES 
DE MEJORAS DIFERENTES Y 
TODA ESA DIVERSIDAD DE 
VISIONES NOS PERMITEN 
VISLUMBRAR QUE VAMOS 
A TENER UN BONITO PLAN 
DE GESTIÓN PARA LOS 
PRÓXIMOS 4 AÑOS”

IFMAN HUERTA SAAVEDRA

DIRECTOR EJECUTIVO DE LA CORPORACIÓN 
CULTURAL MUNICIPAL DE OVALLE
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EQUIPO EL OVALLINO
Ovalle

mos que con esto se avanza en cosas 
claves como la descentralización y la 
equidad territorial, con una inversión 
que sobrepasa los 2 mil millones. Es 
un proyecto que tiene una historia de 
más de 20 años y los vecinos han 
enfocado su atención en contar con 
una mejor infraestructura para poder, 
además, llevar a cabo su pesca de 
mejor manera”.

La Dirección de Obras Portuarias 
(DOP) del Ministerio de Obras Públicas 
(MOP) puso la primera piedra de la 
nueva caleta pesquera artesanal de 
Talquilla. La obra, largamente esperada 
por la comunidad, es un compromiso 
del Presidente Gabriel Boric, y su 
inversión asciende a $2.211.185.387.

La obra, que estará a cargo de la 
empresa constructora Río Maule y 
se espera que concluya en noviembre 
de este año, contempla un frente de 
atraque, una explanada pavimentada, 
un edificio con un patio de lavadero y 
duchas, un sombreadero para las obras 
terrestres, estacionamiento, y obras 
eléctricas y sanitarias. También, forma 
parte del compromiso del Presidente 
Boric de construir 17 caletas pesque-
ras artesanales durante su Gobierno. 
Además, cabe señalar que fue en 
Talquilla donde la Dirección de Obras 
Portuarias lanzó el plan de caletas 
rurales.

Actualmente, los pescadores de la 
caleta no cuentan con condiciones 
de infraestructura en la caleta, lo 
que dificulta su labor y no les entrega 
condiciones sanitarias y de seguridad 
para poder embarcar o desembarcar 
con los productos que extraen del mar.

Respecto a las obras, el SEREMI 
MOP Javier Sandoval Guzmán, indicó 
que “contemplan una explanada, un 
enrocado para proteger lo que estará 
en tierra, servicios higiénicos y acce-
sibilidad universal, ya que tenemos el 
mandato de proveer obras que con-
templen dicha perspectiva; oficinas 
para los pescadores, bodegas para 
los equipos, entre otras. Son obras 
que permitirán a las y los pescadores 
realizar las actividades que realizan a 
diario, y que aportan a una economía 
que depende esta actividad y que 
debiéramos valorarla como sociedad”.

Sobre el compromiso presidencial, 
la Delegada Presidencial Provincial 
del Limarí, Marily Escobar, valoró el 
proyecto y agradeció “la perseveran-
cia de cada una de las personas que 
viven en esta comunidad, debido a lo 
afectado que se han visto posterior 
al tsunami y a la trayectoria que ha 
tenido impulsar este proyecto que 
les genera a ellos una mejor calidad 
de vida y dignidad en su trabajo. 
Uno de los compromisos de nuestro 
presidente Gabriel Boric es avanzar 
en dignidad territorial y por lo mismo 
nos encontramos acá para avanzar e 
impulsar estas medidas”.

Por su parte, el Alcalde de Ovalle, 
Jonathan Acuña, valoró el avance del 
Ministerio de Obras Públicas, “cree-

Instalan primera piedra 
de la nueva caleta de 

Talquilla en Ovalle 

muchos años, estamos muy felices”, 
finalizó Fernando Andrade, Alcalde 
de mar y Presidente del Sindicato 
de Trabajadores de caleta Talquilla.

INVERSIÓN ASCIENDE A $2.211 MILLONES

Autoridades y dirigentes de la zona pusieron la primera piedra de la nueva caleta Talquilla. 
EL OVALLINO

La Dirección de Obras Portuarias, dependiente del 
Ministerio de Obras Públicas, dio inicio a los trabajos para la 
construcción de la nueva caleta de Talquilla, que forma parte 
del compromiso presidencial que asumió el Presidente Boric 
con la pesca artesanal.

“ESTA ES UNA OBRA 
QUE SIGNIFICA MUCHO 
PARA NOSOTROS, HEMOS 
ESPERADO POR MUCHOS 
AÑOS Y AHORA LLEGÓ EL 
MOMENTO”

FERNANDO ANDRADE
PRESIDENTE DEL SINDICATO DE TRABAJA-
DORES DE CALETA TALQUILLA 

Finalmente, las y los pescadores 
agradecieron este hito, “esta es una 
obra que significa mucho para no-
sotros, hemos esperado por muchos 
años y ahora llegó el momento. Si 
bien es cierto, es una caleta chica y 
rural, a veces cuesta invertir en estas 
zonas porque los recursos se van a 
caletas más grandes, esta ha sido 
una obra importante, esperada por 
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REMATE

Ante 1º Juzgado Letras Ovalle se rematará 08 abril 

2024, 12:00 horas, por aplicación zoom, derechos 

sobre inmueble denominado Lote 42 La Chacarilla, del 

inmueble La Chacarilla, ubicado distrito N° 9, Chañaral 

Alto, Monte Patria, inscritos fojas 1041 Nº 926 

Registro Propiedad Conservador Bienes Raíces Monte 

Patria año 2010. Rol de avalúos 2528-1 Monte Patria. 

Interesados en remate deberán constituir garantía 

suficiente cupón pago Banco Estado cuenta corriente 

N° 13300058480 por al 10% mínimo fijado para 

subasta, esto es $3.281.666, y deberán ingresar 

comprobante garantía a mas tardar 12.00 horas día 

hábil anterior a día subasta, sábado no será considerado 

hábil, indicando rol, nombre, correo electrónico y Nro. 

teléfono a casilla correo jlovalle1_remates@pjud.cl.  

Demás antecedentes obran en causa “COMPAÑÍA 

AGROPECUARIOA COPEVAL S.A. con VELEZ”, Rol 

C-498-2016, 1º Juzgado Ovalle. EL SECRETARIO

Juan Rodrigo Varas Adaros
Secretario PJUD

Catorce de marzo de 2024

EXTRACTO
3er. Juzgado Letras Ovalle, causa rol V-282-2023 por sentencia 
de fecha 29 de Febrero 2024, concedió posesión efectiva 
fallecimiento de doña MARIA GUMERCINDA JOPIA JOPIA, 
cédula nacional de identidad Nro. 3.536.267- 3, ocurrido con 
fecha 1° de Julio de 2023, siendo su ultimo domicilio calle Santia-
go 268 Ovalle, a doña Maritza Ondina Cepeda Jopia como herede-
ra testamentaria, a don Ricardo Ladislao Martínez Riquelme y a 
don Fernando Sebastián Martínez Riquelme por derecho de 
representación. Testamento otorgado por la causante ante Notario 
Púbico Interino María Cristina Díaz Hernández con fecha 9 de 
Junio de 2023 a fojas 598 N° 806. Secretario. 

Las primarias a gobernador que el FA 
y el senador Núñez buscarían evitar

EL GALLITO POLÍTICO ENTRE JAVIER VEGA Y RUBÉN QUEZADA

A 13 días del cierre del 
plazo de la inscripción de 

las candidaturas, la idea de 
presentar a un candidato 

único a gobernador 
regional ha tomado fuerza 
en algunas facciones del 
oficialismo, considerando 
que el Frente Amplio ya 

proclamó a Rubén Quezada, 
mientras que el PC aún no 
oficializa a Javier Vega. 
Desde CS declaran a El 
Día que el ex delegado 

presidencial reúne todas 
las credenciales para 

representar a la izquierda, 
lo que según fuentes 

del PC, también estaría 
encontrando apoyo en el 

senador Daniel Núñez. 

“Nosotros creemos que Rubén 
Quezada es el candidato que reúne 
los antecedentes y las mejores cre-
denciales para representar como un 

Días tensos se viven al interior del oficialismo en medio de semanas de definiciones políticas, sobre todo en lo que respecta al cargo de la 
máxima autoridad regional. 

ARCHIVO DIARIO EL DÍA

posible candidato único, a todo el pacto 
de la izquierda en las elecciones del 
27 de octubre”. Con estas palabras, 
el presidente de Convergencia Social 
en la Región de la Coquimbo, Jorge 
Campusano, expresó lo que en la 
interna de su partido es un hecho: el 
Frente Amplio estaría negociando la 
opción de no llevar a cabo elecciones 
primarias de gobernadores regionales 
en la zona, a menos de dos semanas 
para el cierre de la inscripción de los 
candidatos.

Y es que para la colectividad, el ex 
delegado presidencial, Rubén Quezada 
(CS) es quien posee mayor adhesión 
territorial y quien generaría consensos 
en el oficialismo, por lo que esperan, 
pueda ser el candidato único del 
sector. Sin embargo, los 50.858 
votos obtenidos en la campaña de 
gobernador regional en el 2021 por 
parte del actual consejero regional, 

Javier Vega (PC), serían argumento 
para decir lo contrario.

En este escenario, desde el Partido 
Comunista sorprende que aún no 
hayan proclamado a Vega, al menos, 
como precandidato a gobernador 
regional, considerando su trayectoria 
política, el consenso que genera en 
las bases del conglomerado y sus ya 
tres elecciones, dos como CORE y 
una como gobernador regional. 

Lo anterior, ha instalado la duda 
respecto al respaldo que tendría Vega 
al interior de uno de los partidos más 
disciplinados del país.

LARGO CAMINO EN LA POLÍTICA
El sociólogo de profesión, es consi-

derado como un político de terreno. 
Fiel asistente a las juntas de vecinos, 
participativo en resolver problemas de 
comunidades rurales, clubes deportivos 
y de adultos mayores. “He tenido la 
posibilidad de entregar soluciones 
a ciudadanos comunes y el mismo 
día sentarme a dialogar en la mesa 
con el Presidente de la República”, 
asegura a Diario El Día el consejero 
regional, Javier Vega.

Su carrera política comenzó en el 
año 2017 cuando resultó electo por 
primera vez como CORE con 5.200 
votos. Si bien sus pares reconocen 
que pueden tener diferencias con él, 
sobre todo a nivel político, afirman 

FRANCISCO VILLALOBOS
Región de Coquimbo
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que su trabajo administrativo dentro 
de la institución ha sido impecable.

Mientras era CORE en plena pan-
demia, asumió el desafío solicitado 
por su colectividad: presentarse como 
candidato a gobernador regional en el 
año 2020. Si bien quedó en último 
lugar en los comicios, obtuvo una no 
despreciable cifra de más de 50 mil 
preferencias.

En conversación con nuestro medio, 
Javier Vega expresó estar a disposición 
de lo que decida el partido, incluso si 
no le toca ser aspirante a gobernador 
regional. Sin embargo, afirmó que “la 
figura que sea nominada debería por 
lo menos tener una elección demo-
crática en su carrera y un trabajo en 
torno a lo que está disputando, eso 
debe primar”.

“Uno esperaría que evalúen el trabajo 
territorial como criterio para elegir al 
candidato que represente a toda la 
izquierda, el respaldo de las bases 
del partido y que se basen en los 
datos reales, como cantidad de votos, 
presentación de proyectos, aparición 
en los medios de comunicación. Lo 
peor que podría pasar es que escojan 
a un candidato por secretaría”, cerró 
el sociólogo, que a su postura, la iz-
quierda debería realizar una primaria 
amplia desde la Democracia Cristiana, 
hasta el Partido Comunista.

UNA RELACIÓN DISTANTE 
POR DESOBEDIENCIA

¿Por qué entonces, el Partido 
Comunista no ha declarado a Vega 
como candidato a gobernador regional? 
Fuentes del propio PC apuntarían a 
un parlamentario en específico, que 
desde hace años, no mantendría una 
buena relación con Javier Vega.

De acuerdo a fuentes protegidas 
de nuestro medio, el senador Daniel 
Núñez no vería con buenos ojos las 

aspiraciones de quien ha presidido 
el consejo regional en ocho oportu-
nidades, e incluso, estaría pensando 
en respaldar la candidatura única de 
su contrincante, Rubén Quezada.

¿A qué se debe? Desde su conglo-
merado, distintas voces señalaron 
que Javier Vega le “haría sombra” al 
senador Núñez. “Daniel cree que está 
por sobre el PC a nivel regional, por lo 
que se siente dueño de manejar todo 
a su gusto”, expresan a Diario El Día 
representantes de gremios ligados 
al PC, quienes prefirieron resguardar 
su identidad. 

Ejemplo de ello, comentan, sería 
lo ocurrido el pasado 28 de enero, 
cuando el PC proclamó a la concejala 
independiente Rayen Pojomovsky como 
candidata a alcaldesa de La Serena. 
“Prefirió proclamar a alguien que está 
alejada del partido, a alguien con 
carrera y apoyo de bases”, comentan 
desde la interna del conglomerado.

En este punto, agregan que la figura 
de Vega es vista como un político 
“díscolo” en la tienda, ya que su “no 
obediencia ciega” al senador habría 
generado una distancia desde hace 
un par de años entre ambos. 

EL HOMBRE DE LOS CONSENSOS
En tanto, Rubén Quezada (37), 

Médico Cirujano de profesión, co-
menzó a incursionar en la política 
luego de entender que la medicina era 
una carrera en la que desempeñaría 
su rol más social. Al egresar de la 
Universidad Católica del Norte, rápi-
damente encontró su lugar en el área 
de atención primaria en el CESFAM 
San Juan de Coquimbo, donde tra-
bajó durante 9 años. Posteriormente, 
ejerció la Jefatura de Urgencias entre 
2014 y 2017. Fue además docente 
y coordinador de internados rurales 
de la misma casa de estudios hasta 

el 2022.
Su figura alcanzó alta notoriedad 

pública durante la pandemia, cuando 
estaba a cargo del Colegio Médico 
regional. Sus apariciones en la prensa 
eran casi diarias y comenzó a perfilarse 
como un nuevo rostro de la política 
local. Incluso, fue impulsado por la 
propia gobernadora Krist Naranjo como 
una carta a la Delegación Presidencial, 
cuando el Presidente recién asumido, 
Gabriel Boric, involucró a las nuevas 
autoridades en la elección de sus 
representantes regionales. 

De ahí en más, estuvo 19 meses 
siendo el máximo representante del 
Ejecutivo en el territorio regional, 
tiempo en el que fue destacado por 
sus labores en lo que restaba de la 
crisis sanitaria. También, amplia-
mente valorado por liderar el Plan de 
Recuperación de Espacios Públicos, 
iniciativa que logró erradicar a los 
comerciantes ambulantes de la zona 
céntrica de La Serena y Coquimbo. 

Sin embargo, la “luna de miel” con 
la máxima autoridad regional duró 
poco y las relaciones terminaron to-
talmente cortadas, cuando él decidió 
renunciar a su cargo para postularse 
a gobernador regional. 

En conversación con Diario El Día, 
Rubén Quezada señala que “el tiempo 
me dio la razón respecto a que la 
distancia con la gobernadora, nunca 
fue algo personal, sino más bien un 
problema que ella suele tener con 
otras autoridades. Afortunadamente 
tenemos un equipo de consejeras y 
consejeros regionales que se han 
sacado la mugre por poder avanzar, 
contra viento y marea más allá de 
las diferencias”.

El médico es sindicado por su propio 
conglomerado como un profesional 
capaz de llegar a acuerdos con dis-
tintos sectores políticos, no solo los 
de la izquierda. “Cuando renuncié a 

la Delegación Presidencial fue para 
poder levantar un trabajo transversal, 
que fuera más allá del Frente Amplio, 
incluso más allá de los partidos de 
Gobierno, que contemple organi-
zaciones sociales, que le ofrezca a 
nuestra región los acuerdos que se 
necesitan para abordar los temas 
importantes, postergados hace mucho 
tiempo”, explica.

Desde Convergencia Social, su pre-
sidente regional, Jorge Campusano, 
aseveró que si bien están a la espera 
de las negociaciones sobre un posible 
pacto desde el PC hasta la DC, para 
ellos “Quezada es el candidato que 
reúne las mejores cualidades para 
representar a toda la izquierda en un 
amplio acuerdo, por lo que creemos 
que podría ser nuestro candidato 
único, pero debemos esperar lo que 
decida la colectividad”.

El plazo final para la inscripción de 
pactos y candidatos para las primarias 
de alcaldes, concejales, consejeros 
regionales y gobernadores regionales, 
es el 10 de abril hasta las 23:59 horas.

 LA FIGURA QUE SEA 
NOMINADA DEBERÍA POR 
LO MENOS TENER UNA 
ELECCIÓN DEMOCRÁTICA 
EN SU CARRERA Y UN 
TRABAJO EN TORNO A LO 
QUE ESTÁ DISPUTANDO, 
ESO DEBE PRIMAR”

JAVIER VEGA
CONSEJERO REGIONAL
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“Tengo un vínculo ético y sentimental con 
quienes atraviesan instancias judiciales”

ADRIÁN VEGA, EXFISCAL REGIONAL

ARCHIVO EL DÍA

Tras cumplir con su 
período al mando de 

la Fiscalía Regional de 
Coquimbo, el abogado se 

ha tomado un tiempo para 
descansar y compartir con 

su familia. En exclusiva 
con El Día, confirma que 

armará un estudio jurídico 
con reconocidas exfiscales 

de la zona, con el objetivo 
de seguir “colaborando 

con la administración de 
justicia”.

El pasado 6 de febrero asumió la 
jefatura del Ministerio Público en la 
Región de Coquimbo el nuevo fiscal 
regional, Francisco Cooper. Se po-
nía así término oficial al período de 
Adrián Vega, abogado que asumió 
casos emblemáticos en el organismo 
durante ocho años, tiempo en que se 
presentaron grandes desafíos para la 
Fiscalía.

Desde una pandemia que obligó a 
“virtualizar” muchas de las labores 
en justicia, hasta el estallido social, 
que puso a prueba a la institución en 
los casos de orden público y de viola-
ciones a los derechos humanos más 
graves registradas desde el retorno a 
la democracia.

A su salida, Vega indicó que se iba 
con la satisfacción del deber cumplido, 
expectante por los nuevos rumbos 
que tomaría su vida profesional, y que 
ahora toman forma. En una nueva en-
trevista exclusiva con El Día, el exfiscal 
regional cuenta sus nuevos desafíos, 
confirmando la conformación de un 
estudio especializado con reconocidas 
abogadas de la zona.

-Al dejar su cargo dijo que se iba 
con una sensación de satisfacción 
y proyectando un traspaso “limpio y 
claro” al fiscal Cooper, ¿qué visiones 
tiene hoy, pasado el tiempo, de ese 
momento?

“Hoy puedo consolidar la sensación 
que manifesté anteriormente, senti-
mientos de haber cumplido mi deber. 
Afortunadamente la asunción del fiscal 
Cooper fue súper transparente, súper 
directa y evidentemente habían varios 

proyectos de la Fiscalía Regional que 
estaban en curso, ECOH y bitácora 
web en la macrozona desde Arica 
a La Serena, por lo tanto, todo ese 
camino recorrido está siendo tomado 
por el fiscal Cooper para una mejor 
persecución penal en la región”.

-¿Como ha visto ese trabajo ahora 
desde afuera?

“Efectivamente estando afuera uno 
puede, de algún modo, revisar en pers-
pectiva o en retrospectiva los sucesos. 
Puedo dar cuenta que la Fiscalía de 
Chile se mantiene vigente, profesional 
y en armonía con los intereses que la 
gente persigue, que es efectuar una 
persecución penal justa, efectiva y 
transparente”.

-¿Y qué puede decir hoy del con-
texto actual de la delincuencia en 
la región, ya no desde el cargo de 
fiscal?

“Sigo con atención los medios, princi-
palmente Diario El Día, como principal 
medio regional. Efectivamente puedo 
ir notando al menos en estos dos me-
ses que si bien hay un incremento de 
algunos tipos de delitos que se tornan 
más violentos, no es algo que esté 
necesariamente instalado en la región.

Algo que manifesté en mi cuenta 
pública es que efectivamente el trabajo 
de la Fiscalía a través de sus distintas 
unidades ha podido ir dejando ver 
la realidad regional y cada vez que 
la Fiscalía interviene en el ámbito 
público para prevención de delito es 
muy clara en la intención de que esto 
no escape de las manos, y podemos 
ver que estamos en una situación 
distinta a otras regiones con crímenes 
que hemos visto en el último tiempo”.

-¿Cómo han sido sus días fuera 
de la Fiscalía?

“Tranquilos, estaba esperando las 
vacaciones de mi señora, así que es-
tuve mes y medio de dueño de casa, 
aprovechando las ofertas de supermer-
cado, de chofer de ellos (su familia), 
así que en ese contexto mucho más 
descansado para seguir enfrentando 
desafíos profesionales en el futuro”.

-De todas formas, imagino que 
luego de asumir un cargo tan exi-
gente, es igualmente gratificante 
poder dedicar tiempo a la familia…

“Así es, le estoy dedicando más tiempo 
a mi familia y a mí también, para los 
efectos de contemplar todo lo que viví 
esos 20 años en la Fiscalía y sobre 
todo esos años de fiscal regional que 
fueron muy intensos”.

-¿Qué proyecciones tiene en el 
ámbito profesional?

“Tenemos junto a las exfiscales 
Gabriela del Campo, que estuvo en 
la terna para la Fiscalía Regional de 
Coquimbo, en que fue nombrado mi 
colega Cooper; y la colega Marcela 
Elchiver quien fue fiscal y además jefa 
de la Unidad de Víctimas de mi período, 
establecer un estudio especializado en 
ciertas áreas que nos interesan y que 
es nuestra expertice, principalmente la 
querella especializada, con un equipo 
forense disponible y potente para los 
efectos de aportar a la persecución 
penal, y ciertas áreas como temas 
laborales en que podamos aprovechar 
nuestras capacidades investigativas 
para poder tener acciones civiles, 
penales o laborales potentes y así 
colaborar con la administración de 
justicia”.

-Es algo que lo mantendrá cercano 
a las víctimas, que era también una 
arista del trabajo de fiscal, ¿por qué 
ha decidido seguir esa línea?

“Desde el año 2000 antes de ser fiscal 
yo trabajé en organismos pertenecien-
tes de Sename y en la Corporación de 
Asistencia Judicial, por tanto tengo un 
vínculo profesional, ético y de algún 
modo sentimental con las personas 
que están sufriendo algún trance en 
alguna instancia judicial, así que no 
puedo abandonarlos y así lo manifesté 
en su momento, que quiero seguir en el 
área del servicio público en esa vereda”.

-¿En que pie está ese proyecto?
“Se está formando, tenemos un equipo 

de cinco peritos para los casos que se 
nos presenten, sean investigaciones 
de accidentes laborales, cuasidelitos 
civiles, alguna acción penal que deba 
presentarse para apoyar en la justicia, 
y además las colegas están también 
disponibles. Estamos planificando el 
tema del asentamiento y obviamente 
nuestro plan de medios y las estrategias 
y tácticas para ser un estudio potente 
en la zona”.

-Mencionó que le gusta el servicio 
público, ¿ha pensado, o le han ofre-
cido, ser candidato a algún cargo? 

“No, nunca he tenido una oferta de 
ese tipo, salvo bromas obvias cuando 
uno tiene cierta exposición pública, 
pero no es mi línea de trabajo, respeto 
mucho lo que es la administración, el 
Gobierno y lo que hacen los políticos, 
pero no es mi línea”.

Dato: 

Dos destacadas exfiscales de la re-
gión se unirán a Adrián Vega para 
crear un nuevo estudio en la zona. Se 
trata de Gabriela del Campo y Marcela 
Elchiver.

DIEGO GUERRERO
Región de Coquimbo
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